

A pesar de los heroicos empeños del Gobierno y del pueblo mexicanos se van perdiendo las esperanzas de encontrar a los aviadores españoles

Madrid, 23.—Pasada la emoción que originó la noticia del hallazgo de los aviadores Barberán y Collart en Apizaco, renace el optimismo, esperándose que serán encontrados en algún sitio falto de comunicaciones.

Córdoba, México, 23.—Acaba de llegar de Omealca el chofer Manuel Estrada, quien informa que a

El Coronel Fierro dirige las exploraciones

esa población llegó un indio de La Sierra que asegura que allí estaba un avión caído. El presidente municipal de La Sierra señor Eduardo M. Valverde acompañado por el teniente coronel Javier Pantoja Barrios salió rumbo a Omealca y de allí partieron anoche mismo acompañados del indicado indio, quien se ha comprometido a servirles de guía para conducirlos al lugar en donde está el avión.

Omealca es una población que se encuentra sobre la vía del Ferrocarril del Istmo. La columna destacada sobre Omealca no ha rendido ningún parte hasta las diez de la mañana, hora de México.

La escuadrilla aérea nacional recorrió la línea México-Villahermosa en zig-zag en una distancia de sesenta kilómetros sin haber podido encontrar el «Cuatro Vientos». Saldrá a recorrer todo el estado hasta internarse en el de Chiapas regresando después a Villahermosa, en donde establecerá su cuartel general. El coronel Lezama al aterrizar en el puerto Alvaro Obregón sufrió un accidente destruyéndose el avión que piloteaba. Lezama resultó ileso. El observador que le acompañaba sufrió algunas lesiones.

México, 23.—En respuesta a una comunicación que el embajador español hizo al ministro de Relaciones Exteriores señor Puig Casauranc se expresa en los siguientes términos: «La nota que acabo de recibir de manos de V. E. es una nueva manifestación de la gentileza de España. Es indiscutible que en medio de la incertidumbre que tortura en estos momentos a nuestros pueblos puede apreciarse claramente la sensación de una alta solidaridad entre ellos.

Con verdadera satisfacción voy a transmitir las palabras y los sentimientos del gobierno de la república española a los señores jefes, oficiales y fuerzas de la aviación mexicana, que de modo tan noble están cumpliendo con su deber, y me he atrevido a dar publicidad a su nota por que ella significa la comprensión del carácter del pueblo mexicano que rehusa pensar todavía en la penosa pérdida de los gloriosos aviadores españoles sino en términos de incertidumbre del que esparamos salir a otro de optimismo.

Pero si así no fuere, el espíritu de sacrificio sería el sello más inequívoco y alto del carácter de los héroes, que consagra de un modo definitivo a Barberán y Collart.

México, 23.—El embajador español ha enviado un mensaje al ministro de guerra de su país en que indica que el coronel Fierro y el mecánico Mada-riaga salieron a explorar el territorio de Tabasco, considerando que antes del sábado en la noche no deben abandonarse las esperanzas de encontrar a los aviadores extraviados.

La Conferencia económica

Londres, 23.—MacDonal y Hull tratan de coordinar los puntos de vista británicos y norteamericanos respecto a las medidas pertinentes para probar el alza de precios a los principales productos, indicando el primero que la nota publicada ayer por la delegación norteamericana «aclara la atmósfera», considerando que existen pocas probabilidades de

que otras naciones adopten medidas protectoras que dificulten un arreglo de la cuestión monetaria.

El secretario Hull se propone presentar una resolución adicional sobre los problemas monetarios y económicos, mostrándose satisfecho del progreso que se nota en las deliberaciones.

Renace la esperanza de encontrar al aviador Mattern

Seattle, 23.—Un aficionado ha escuchado señales radio-gráficas de un avión no identificado, en un punto probablemente de Rusia, lo cual ha

hecho renacer la esperanza de que pueda tratarse del aviador Mattern, extraviado cuando cruzaba el estrecho de Bering.

Ciento treinta mil colones giró el Gobierno para nuestra representación en Chicago y todavía no hay allá a quien entregarle una encomienda

Los lectores saben que el Gobierno giró la respetable suma de ciento treinta mil colones a la Comisión encargada de exhibir nuestros productos en la Exposición de Chicago.

Para allá se fué, con un mundo de ilusiones y proyectos, don Ricardo Villafranca. Hasta una película llevaba para que en la exposición se dieran cuenta de nuestras maravillas.

Y cuando todos creíamos

que a Villafranca lo iban a secuestrar los gansters por el ruido que estaba haciendo, con todo lo que llevó, resulta que Costa Rica no tiene ni un chinamo y que no hay en Chicago quien reciba una encomienda que procede de aquí.

Con un poquito más que nuestros comisionados se entretengan, vamos a exhibir los productos de la patria, cuando se haya cerrado la exposición.

UN REPORTAJE A LA TRAICION

Con don Francisco Trejos Quirós

El apoyo a la industria.—No sólo en San José hay industrias y de ellas viven miles de obreros.—Cien años de ayudar a la agricultura.

Don Francisco Trejos Quirós no es un señor de reportajes. Hace una vida quieta, de esas sin estruendos escándalos y sin ruidosas petulancias. Es nada más que un hombre de trabajo—nada más!—Si lo fueran todos y lo fueran como él, en qué forma tan diferente caminarían las cosas!

Decíamos que no es hombre de reportajes, cabalmente porque es hombre serio; pues aun cuando la declaración constituya casi una violación de secreto profesional, hay que decir que lo que de un tiempo acá ha dado en llamarse reportaje, es en la mayoría de los casos, un artículo que don Fulano hace y lleva al periódico y no lo firma para poder disponer siempre de una

puerta de escape de irresponsabilidad; y gracias cuando ellos mismos, los auto-reportajes; no le hacen el marco al reportaje. Llegamos a la oficina de nuestro entrevistado. Atendía a su inmensa clientela, pero en cuanto nos vio entrar, con su sonrisa habitual vino a ponerse a nuestras órdenes, etc.; y, muy a menudo, resulta que no hay tal clientela, ni sonrisa habitual, ni entrevista, ni nada.

Ahora don Paco está hablando con nosotros, con su voz suave y pausada, y no presume que pensamos hacerle un reportaje.

Le hablamos—claro! nosotros estamos también atacados de la obsesión general—del

(Pasa a la 5a. Página)

Desde las barras del Congreso

(Anotaciones de un oyente)

Un puente

El diputado Sr. Solano presenta un proyecto para erogar ₡10,000.00 con destino a la construcción de un puente sobre el río Navarro, indispensable para la comunicación de las numerosas gentes de los contornos. Se le dispensan los trámites y se le da primer debate.

Una escuela

El diputado Ortiz solicita un proyecto la suma de ₡16,000.00 para la Escuela de Dulce Nombre del Cantón Central de Cartago, también, claro está, a buena cuenta del célebre fondo.

Si se llevaran a la realización todas las obras de las leyes votadas y que seguramente seguirán votándose, no sólo habría trabajo para todos los desocupados sino que ten-

driamos que importar trabajadores. Desgraciadamente estas leyes sólo a unos artesanos proporcionan trabajo: a los impresores que levantan «La Gaceta».

Otra industria

Conocemos desde hace tiempo a un industrial modesto y esforzado: Rafael Mora Corrales que, con sus hijos establecido y mantiene una industria de importancia: la Fábrica de Cajas de Cartón y otros productos similares. Amparado al espíritu proteccionista que priva en la Cámara se presenta el señor Mora solicitando se levante el aforo de los artículos de su fabricación.

Pensamos que esta iniciativa, que fue acogida por el Representante Albertazzi, debería prosperar.

(Pasa a la 5.ª página)

Cual es la razón para emitir Cédulas del Banco Internacional en vez de billetes del mismo Banco

Es posible que hoy se inicie la discusión del pronunciamiento que se pide al Congreso sobre su parecer concreto en el asunto de la emisión. Se sabrá entonces si la mayoría de los señores Diputados están porque el Banco Internacional emita millones en cédulas o porque emita, de una vez, millones en billetes.

Es claro que no escribimos para ilustración del criterio de los señores Diputados. Tanto han tratado ya sobre este asunto, que cada cual tiene de sobra resuelto el caso para emitir su voto. Escribimos para explicar al pueblo cual es la diferencia entre ambos puntos en discusión.

La emisión de cédulas es algo así como la emisión de unos billetes sábana de diferentes valores grandes: de cincuenta mil colones o de cien mil colones cada uno. El Banco Internacional llega, por ejemplo, al Banco de Costa Rica con una de esas cédulas o sábana para que se las cambien por billetes pequeños—digamos de diez colones—para tener menudo y estar en condiciones de hacer préstamos a los agricultores, industriales y comerciantes.

Para cambiar por billetes pequeños esas grandes sábana, que serán como manteados, el Banco de Costa Rica abre las enormes puertas de hierro de

sus bóvedas y saca de ellas unas inmensas maletas que tiene guardadas y que pertenecen a multitud de personas que en cualquier momento pueden ir por ellas para guardarlas en su casa.

El Banco de Costa Rica entrega los billetes pequeños que no son suyos y recibe del Banco Internacional tantas sábana como sean necesarias para igualar la suma que cambió.

Mientras los dueños de los billetes pequeños no se presenten al Banco de Costa Rica a retirar su dinero depositado, el Banco guarda la cédula; pero en el momento en que tenga que entregar a sus dueños los billetes pequeños que tenía en custodia, no hace más que presentar la sábana al Banco Internacional para que se la cambien otra vez.

Y eso es todo. Más fácil de explicar creemos que no hay nada.

El Banco Internacional va a poner en circulación unos cuantos millones que hoy están guardados; y lo hará en forma simple de cambiar cédulas grandes por billetes pequeños, con lo cual no tendrá necesidad de echar a la calle más billetes nuevos que pueden producir el alza del cambio, en proporciones que hagan la vida mucho más difícil de lo que hoy está.

El Diputado Lic. Albertazzi presenta una moción que constituye verdadero auxilio para los pequeños deudores

Se trata de autorizar al Banco Internacional para que descuente obligaciones constituidas con garantía de prenda industrial, cuando la operación se realizó por más de ₡2000.00 y a un tipo mayor de 1% mensual.

Alguna voz tenía que alzarse en el Congreso, al discutir los proyectos de emisión, para procurar un positivo beneficio a los pequeños deudores, casi olvidados en esta hora en que todos merecen protección.

El señor Diputado Albertazzi presentó ayer la siguiente moción, cuyo texto debe agregarse al artículo 3.º del proyecto de emisión de Cédulas Hipotecarias.—«El Banco Internacional descontará asimismo obligaciones prendarias siempre que con la solicitud respectiva se presente certificación de la Gobernación de

la Provincia en cuyos registros conste la constitución de la obligación prendaria y siempre que de tal certificación aparezca que ésta fue hecha por suma mayor de ₡2000.00 y a un tipo de interés también mayor de uno por ciento mensual. En estos casos el Banco prestará el total de la deuda cuyo traspaso adquiere, si a juicio de los peritos el objeto dado en prenda industrial, cubre, en los términos que esta ley establece para los créditos hipotecarios,

(Pasa a la 7a. Página)

LA REPUBLICA

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 3877

Apartado 1309

Directores:

ALBERTO QUILIANO QUESADA GUILLERMO ANGULO MARIN

LA CRONICILLA DE HOY

El día de la Madre

(Reconstrucción de unas palabras dichas el 15 de Agosto desde la estación radiodifusora T. I. T. R.)

XXX

El Congreso de la República ha creado «El Día de la Madre». Es interesante y es consolador que los señores Diputados construyan, de vez en cuando, refugios de espiritualidad que los libren de la beocia ambiente que aquí todo lo aplebea y lo vulgariza. Bien está que al lado del puente y del aforo, alce la Cámara un sentimiento de solidaridad continental y pida a la barbarie entronizada —multaje de incompreensión despótica— la vida y la libertad de Haya de la Torre; y bien está que frente al debate de la carretera o del artículo muerto de la ley, alce su pensamiento y lo ennoblezca en el regazo de la madre, surco el más fecundo donde habrán de granar las espigas del futuro de la humanidad.

Si remontamos el curso de origen de esta idea entendemos mejor su propia esencia: fue el personal de la Escuela Nicolás Ulloa, de Heredia, el que se dirigió al Congreso con esta iniciativa. La Escuela, madre por antonomasia—madre por su inconfundible sexo espiritual—anhela que un día del año—el 15 de agosto lo será de hoy más—se dedique por entero, a la veneración y al recuerdo de la madre.

Me rindo cuenta cabal de las censuras y de los comentarios escépticos que a esta idea se hacen o pueden hacerse: esto es bambolla, espejismo, superficialidad, se dirá, cita más de calendario, un nuevo pretexto de verbalismos y de banalidad.

Pues bien, eso no es así. Claro está que el simple homenaje que hoy se inicia no viene a resolver ninguno de los graves y abstrusos problemas que traen conturbado al mundo, en relación con la Madre pobre y desvalida de seno enjuto y de vientre anémico y por ello mismo más fecundo; cierto que la de esta celebración será música que pasará incomprendida o que llegará amargada a las inclusas y a los hogares entristecidos y hambreados; pero cierto es también que el modestísimo simbolismo de esta remembranza en nada podrá paralizar los generosos empeños constructivos de los que ansían —de los que ansiamos!— alzar desde los cimientos el nuevo edificio social con un solo trono de majestad: el de la madre. Pretender expresar en unas frases, dichas al correr de una improvisación, lo que sugiere el tema de la madre, sería tan infantil como intentar que una máquina de fotografía, de las de más pequeño tamaño, pudiera reproducir las líneas y las perspectivas de uno de esos paisajes grandiosos que se dominan desde nuestras más altas cimas: ese tema es cantera milenaria de donde sacarán los más sublimes mármoles para sus más nobles creaciones todos los hombres en el decurso de su historia. Voy a decir, sin embargo, a riesgo de contrariar un sentimiento dominante, lo que yo creo que esencial y potencialmente significa la madre y lo que juzgo que debe exaltarse cuando hacia ella se alza el espíritu. A nadie vamos a enseñarle a amar a su madre ni en el 15 de Agosto ni en ninguna fecha del año: el amor, como sentimiento, ni se inculca ni se enseña; pero es más: ninguna madre busca ni necesita, para vigorizar el suyo, el amor de su hijo: es el único en la vida que no pide reciprocidad. El amor de la madre se mutre por sí mismo, y si algún riego necesitara, allí está la sangre de su sacrificio, en gotear perenne, que le presta el frescor de un rocío.

Lo que cada uno ve en su madre—lo que yo ví en la mía—es eso: el sacrificio de todas las horas, la resignación sin quejas, la inmolación constante, el desinterés más cristiano, el altruismo impar; es el bello talle que se deforma en las amplias caderas donde gesta el fruto de su amor; son las fiestas que para ella concluyeron y que ya sólo las encontrará en las sonrisas y en los gorgeos de su niño; es la noche en vela atisbando la fatigosa respiración del hijo enfermo; es el retorno a su quizá lejana infancia curvándose para andar como su rorro en cuatro pies y riendo de cada una de sus travesuras; es el regreso al silabeo y al dos y uno tres para ayudarlo en sus labores de la escuela; es la grave filosofía mínima de ir iniciando al hijo en los misterios y las dificultades de la vida frente a la duda o al error de todos los momentos y es, tantas—tantas veces Dios mío—la amargura y la pena horribles de que el pedazo de su entraña, que ella amasó con besos y con lágrimas, tomó uno de esos tortuosos senderos que desembocan en el delito, en el pecado y en el dolor. Por algo decía el dulce Gutiérrez Nájera que la madre es un reflejo de Dios sobre la tierra.

Recordáis la leyenda aquella del pelícano que cuando no tiene el alimento para sus polluelos se abre las entrañas y los nutre con ellas? Sobre las tormentosas aguas del vivir, la madre es un pelícano celeste que se vive desgarrando las entrañas de su espíritu para tejer con sus hilos impalpables el escudo que nos proteja de las diarias inclemencias. Pero su verdadero mérito, su laurel inmarcesible está en que ella no pide ni espera recompensa: la voz de su amor no tiene eco, la flecha de su bondad sublime sale de su carcaj inagotable y no vuelve, por donde las fiestas a la madre vienen a ser una fiesta para el hijo, pues en aquella vive éste como en la flor el fruto.

Nunca podré olvidar una poesía leída hace ya largos años: el águila tenía su nido y en él tres aguiluchos, en un alto picacho escarpado, en un acantilado de la costa, lejos del alcance de las aguas. Pero un día llenóse de cólera el mar y sus espumas iban acercándose al nido. Entonces el águila vino desde larga distancia, a recios golpes de ala, y salvó, uno por uno, a sus hijos, a quienes llevó a un pico más alto hasta donde el mar no podía escupir la furia de sus olas.

Ya en salvo, uno de los aguiluchos, para expresar a su madre su gratitud, le dijo que cuando pasaran muchos años, y ella estuviera en su nido, vieja e incapacitada para el vuelo, el iría a salvarla en el momento en que las ondas la amenazarán, para pagarle así la deuda. Los otros dos aguiluchos asintieron con acentos de honda gratitud. El águila volvió, entonces, hacia ellos sus duros ojos de azabache. No, les dijo: cuando vieja e incapacitada para el vuelo lleguen hasta mi nido de decrepitud las aguas, no habrá quién me salve. No es que entonces no sintáis afecto por vuestra madre ni que hayáis olvidado la hazaña de hoy; es que cuando eso suceda, cada

GRAN REALIZACION

PRECIOS NUNCA VISTOS

CALCETINES

Para todos los gustos. De puro hilo de Escocia de € 1.25 a € 1.50

PURA SEDA..... a € 2.00

Gran Surtido de

CALCETINES PARA NIÑOS

de alta fantasía y de calidad insuperable, a los más bajos precios.

Colores firmes — Calidades insuperables.

Dibujos elegantes y de Alta Novedad.

DURACION GARANTIZADA - APROVECHE Ud. ESTOS PRECIOS

La Casa de las Corbatas

N. IEZZI (Av. Central)

Dictamen favorable para la pensión de doña Dolores vda. de Rawson

Ha sido vertido el dictamen, por el diputado a quien al suerte designó, sobre la solicitud para reintegrar la pensión de que goza doña Dolores Quirós vda. de Rawson, a su primitivo valor.

Doña Dolores, hija del General don José Manuel Quirós, héroe de la Campaña Nacional, que murió en Sta. Rosa, obtuvo hace algunos años, por aclamación, una pensión de € 200, que, con las rebajas generales acordadas en virtud de la crisis económica reinante, quedó reducida a la modesta suma de € 50.00, suma con la que le era imposible vivir a la señora de Rawson.

En tal virtud, ella se dirigió al Soberano solicitando que, por su avanzada edad, por no tener un pariente que pueda ver por ella y por habersele concedido su pensión por aclamación, se le asignara de nuevo la suma anterior, ya que la actual era muy exigua.

El asunto pasó a estudio del diputado que la suerte designó

no y éste dictamina hoy en la siguiente forma:

«Que si bien es cierto que la señora vda. de Rawson, por los méritos indiscutibles de su señor padre, el General Quirós, y sus condiciones personales de gran dama, prestigio de nuestra sociedad, merece una pensión más alta aún que los € 200, la situación del Erario es tal, que él propone que se le eleve la dotación actual a la suma de € 100, con las ventajas de que sea sin rebaja de ninguna especie y sin el trámite de revalidación anual.»

En tal sentido será presentado hoy el dictamen a conocimiento de la Cámara.

Chocolate

STOLLWERCK

tiene fresco

EL BALCON DE EUROPA

Hamburg-Amerika Linie

(Compañía Hamburguesa Americana)

La motonave

"MAGDALENA"

saldrá de PUERTO LIMON el

27 DE JUNIO DE 1933

hacia FRANCIA, HOLANDA, INGLATERRA y ALEMANIA, via Cristóbal, Cartagena, Pto. Colombia, Curacao, Pto. Cabello, La Guayra, Trinidad y Barbados. Llevando carga y pasajeros.

SOLICITE INFORMES A:

Victor Fabian & Cia.

Agentes Generales
SAN JOSE

Felipe J. Alvarado y Cia. Suc., S. A.

Agentes
LIMON

uno de vosotros tendrá un nido y en él unos polluelos; y al rugir la tempestad amenazante, no tendréis tiempo de pensar en mí sino en ellos, así como hoy yo no he pensado en ella sino en vosotros.

Recordáis la balada aquella de Bactrina, el poeta sabio, de quien se dice que se mató a los treinta años porque la vida ya nada tenía que enseñarle? Es la novia que desdeña al galán. El no sabe cómo cautivarla y ella, en el intento de romper definitivamente, le impone una condición que crea que él no podrá cumplir: si me amas, le dice, me traerás el corazón de tu madre. El, enloquecido, vuela a casa de su madre: la encuentra dormida y, abriéndole el pecho, le arranca el corazón y con él en las manos, palpitante, regresa donde su novia, pero en la precipitación de la carrera, pierde pie y cae. Entonces el corazón de la madre, con la más honda ternura de su voz, sólo acierta a decir: ¿Te has hecho daño, hijo mío?...

Felices vosotros los que todavía podéis miraros en los ojos de vuestras madres—únicos oasis en este desierto de calmantes inquietudes—y signar con sus manos la cruz de vuestros arrepentimientos: Yo voy, en tanto, con mi corazón en un recuerdo, hacia una tumba lejana donde duerme la santa mujer que me hizo bueno, por la bondad de sacrificio con que dió forma a la arcilla de mi espíritu.

J. ALBERTAZZI AVENDAÑO

Hacienda está redactando el dictamen favorable a la negociación del Banco Internacional para la compra del edificio de la Imprenta Nacional y construcción de nueva casa

La Comisión de Hacienda está terminando de redactar para su pronta presentación a la Cámara, un dictamen favorable al proyecto de la ley para venderle al Banco Internacional el edificio que hoy ocupa la Imprenta Nacional y autorizarlo para que construya, en el terreno que hoy ocupa y en el que intenta comprar, el bello y grande edificio que proyecta.

El dictamen favorable está basado en el gran incremento que ha tomado ese Banco desde

su fundación y en el hecho de que ya, materialmente, no cabe en el edificio que ocupa.

Tiene el informe un cuadro estadístico detallado en el que se demuestra el movimiento siempre creciente que ha tenido desde su fundación, llegando a la conclusión de que el Banco ha doblado veintiocho veces su capital inicial.

Parece que el proyecto tiene un ambiente en general favorable en la Cámara y que no provocará mayor discusión.

Del ambiente cartaginés

Arreglo de la Plaza de Los Angeles

Debido a los empeños del muy distinguido caballero don Alberto León Páez, actual Presidente Municipal, se están haciendo en la Plaza de Los Angeles muy importantes y fundamentales reformas. La cancha de juegos ha desaparecido por completo, convirtiéndose la Plaza en un elegante jardín que, cuando la plantación crezca, será sin duda alguna, uno de los más bonitos paseos con que pueda contar la ciudad. En el centro de la Plaza se construye una lujosa piscina que ostenta en el centro una elegante pila de bronce de la cual saltan seis fuentes de agua que surtirán la piscina. De esta pila penden callejuelas que van en distintas direcciones a los extremos de la Plaza. El trabajo está a medio andar, pero si es seguro que todo esté completamente listo para el próximo mes de Agosto.

Como dejamos dicho, todo esto se debe a la buena iniciativa del Dr. Páez, que es hombre dinámico y de verdadero espíritu público.

Plaza para juegos en Los Angeles

Ya que en el párrafo anterior decimos que la cancha de juegos ha desaparecido con las mejoras que se hacen en la plaza de Los Angeles, necesario es decir que los deportistas han sufrido un rudo golpe, pues se les ha privado de un lugar muy excelente para sus prácticas diarias. Ciertamente que se ha pensado en comprar un magnífico lote a don Antonio Arrieta, y al respecto, la Municipalidad ha dado algunas medidas, pero según se nos informa, esto va a paso de tortuga. Por esta demora los deportistas están molestos y parece que pronto elevarán un memorial de protesta al Municipio. La queja la motivan en la tardanza para la compra del terreno del señor Arrieta.

Actividades del Resguardo de Cartago

El Resguardo Fiscal de esta ciudad al mando de su Jefe don Gonzalo Quesada, hizo en días pasa-

dos, dos importantes aprehensiones en el cantón de Alvarado. Con noticias de que en la finca de don Luis Demetrio Tinoco, jurisdicción de Cervantes, en un lote que arrienda Melitón Aguilar, había una importante fábrica de guaro, se constituyó a tempranas horas del día 16 de Junio y después de una minuciosa inspección, logró capturar la fábrica completa compuesta de todos sus accesorios y varios barriles de fermento. Se presume que el dueño sea un tal Cirilo Calderón. Las autoridades investigan el asunto.

Ese mismo día y en esa misma jurisdicción, sorprendió a Marcos Zúñiga Montero, vecino de Pacayas, destilando guaro. La fábrica se componía de un alambique bueno, montado en una hornilla cómoda y bien construida, todos sus implementos y dos barriles que contenían 200 litros de fermento cada uno. El señor Zúñiga fue sorprendido en el mismo lugar; al capturarse no hizo resistencia alguna y desde el primer momento confesó ser suya toda la fábrica. Permanece en la cárcel de Cartago a la orden de la autoridad que instruye la sumaria.

Inauguración de los conciertos escolares

Con muy buen éxito se inauguró el miércoles último la serie de conciertos escolares que desde la estación radiodifusora perifonearán las escuelas de esta ciudad y algunas rurales, todos los miércoles a la una de la tarde. La Escuela de Varones Jesús Jiménez, inició la tanda de audiciones y por cierto que el resultado fue admirable habiendo gustado mucho a los que pudieron escucharle. El discurso del señor Director y el trabajo de la maestra señorita Lilia Calleja merecieron especiales felicitaciones.

Corresponsal

Cartago, junio 22 de 1933.

GALLETA INGLESA

acaba de llegar a
EL BALCON DE EUROPA

SECCION RELIGIOSA

Esta sección, que se publicará normalmente, ha sido encargada por LA REPUBLICA a persona cuya competencia ha de juzgar el lector, y que tiene la aprobación y censura correspondientes

HOJA DEL CALENDARIO

Viernes 23 de Junio.—Día del Sagrado Corazón de Jesús.

LA SOLEMNIDAD DE HOY

La solemnidad del Sagrado Corazón resume todas las fases de la vida de Jesús, que la liturgia había recorrido desde Adviento hasta el Corpus, y constituye como un tríptico admirable con todos los misterios gozosos, dolorosos y gloriosos de la existencia del Salvador, gastada toda ella en amor a Dios y a los hombres. De allí que esta fiesta se halle colocada en un punto culminante, desde donde se puede abarcar de una sola mirada el pasado trabajoso de los actos redentores de Cristo y el glorioso porvenir de las victorias que obtendrá mediante la acción del Espíritu Santo en las almas hasta la consumación del mundo.

Viene esta fiesta después de las de Cristo y así las completa condensándolas todas en un objeto único material, que es el Corazón de carne de un Dios, y otro formal o sea la inmensa caridad de Cristo simbolizada en ese Corazón. Esta festividad no se relaciona con ningún misterio en particular de la vida del Salvador, sino que los abarca todos; y por ende, la devoción al Sagrado Corazón se extiende a todos los beneficios que durante todo el año nos ha prodigado la caridad divina sumamente misericordiosa, y a tantas cosas admirables como Jesús ha hecho por nosotros.

Esta es la fiesta del amor de Dios para con los hombres; amor que hace que por todos haya bajado Jesús a la tierra en su Encarnación;

que por todos haya subido a la cruz para en ella redimirnos; y que por todos descendiera cada día a nuestros Altares, mediante la Transustanciación para aplicarnos de ese modo los frutos de su muerte sobre el Gólgota.

Estos tres misterios que más especialmente nos manifiestan la caridad divina, resumen todo el espíritu de la fiesta del Sagrado Corazón. «Su amor fue el que le obligó a revestirse de un cuerpo mortal».

Su amor, el que quiso que este Corazón fuese traspasado con la lanza, para que de él manara como una fuente de la que pudiésemos beber con alegría esa agua que en el bautismo nos purifica de nuestras culpas y esa sangre que en la Eucaristía alimenta nuestras almas. Y como la Eucaristía es la Encarnación continuada y como un prolongamiento de Calvario, convenia que inmediatamente después de la Octava del Santísimo Sacramento, ordenase Jesús se restableciese dicha fiesta.

Las manifestaciones del amor de Cristo haciendo resaltar más la ingratitud de los hombres que no corresponden sino con frialdad e indiferencia, son causa de que esta solemnidad ofrezca también un aspecto de reparación que se nos inculca por la herida del Corazón de Jesús y por su estado de inmolación en el peñón, en la cruz y en el altar.

Vayamos a la escuela del Corazón de Jesús, cuyo amor dulce y humilde a nadie rechaza, y en él encontraremos el descanso para nuestras almas.

La festividad del Sagrado Corazón en la Metropolitana

Como en años anteriores esta festividad se ha celebrado con gran fervor en todos los templos de la República.

Aquí, en esta ciudad capital, el día del Deficio Corazón de Jesús, ha sido objeto del más intenso regocijo y piedad, de parte de los devotos que, por dicha, en nuestro pueblo, siguen sintiendo con fuerza la necesidad de una práctica intensa y viva, reflejo de los sentimientos de su pecho cristiano y generoso.

Las Misas en la Metropolitana, fueron celebradas en el Altar del Corazón de Jesús, que esplendía como una llama; estuvieron concurridísimas; a las 9 de la mañana ofició Mons. Castro y junto con el Colegio Seminario asistieron, representantes del Liceo, Colegio de Señoritas y en cuerpo, notamos a otras muchas escuelas de primera enseñanza de esta ciudad.

El acto de Consagración recitado por el Excmo. Sr. Arzobispo, fué sencillamente conmovedor, y lo coreó con fe viva todo el pueblo, todos los jóvenes y niños estudiantes.

El Santísimo Sacramento ha permanecido expuesto todo el día a la adoración de los fieles y por la noche, a las 7, se cerrará la solemne festividad con la bendición de Su Divina Majestad. El día del Sagrado Corazón de Jesús, pues, se ha celebrado este año con gran fervor.

Nosotros terminamos en este día feliz repitiendo la frase final de la Consagración:

«Alabado sea el Corazón Divino, causa de nuestra salud; a El se entonen cánticos de honor y de gloria, por los siglos de los siglos.

Y aún vamos a agregar: ¡Corazón de Jesús, dad corazón a la Humanidad!

Reflexión para el mes del Sagrado Corazón

«...La misma visión del pecado, el mismo coliz de infinita amargura, el mismo sopor de los que se llaman amigos, la misma diligencia de la raza inextinguible de traidores, siempre en vela y prontos...»

Y aquí os recuerdo, celosos apóstoles, lo que Jesús mismo solicitó de su sierva Margarita María, en relación con la hora de Getsemani, la Hora Santa. Personalmente vosotros, por vuestro amor; y luego por vuestro celo, buscadle amigos fervorosos y dadle un hermoso y amoroso desmentido a aquella queja suya: «Consoladores busqué y no los he hallado» (Sal. LXVIII, 21.) Queja que, en el fondo, es la misma del Huerto: «No habéis podido velar una hora conmigo.» (Mat., XXVI, 40.)

Poned entusiasmos y sacrificios en multiplicar los adoradores diurnos y nocturnos del Señor Sacramentado. Esto en espíritu de reparación y por la extensión del Reinado del Divino Corazón.»

R. P. Mateo Crowley-Boevey

LECTURA PARA LOS PATRONOS

(El obrero)

(Continúa)

La antigua ley de Moisés avanza más: «El obrero, el pobre, es tu hermano; ámale como a tu hermano.»

Subiendo siempre, el Evangelio me dice: «Ámale como a tí mismo.»

Y esto no es todavía bastante: el obrero... ¡Ah! ¿cómo lo diría yo? Tengo miedo de mi propia expresión.

¡Oh divino Salvador! ¡oh Maestro mío! Vos que habéis inspirado esas palabras inflamadas; Vos, cuya voz las volverá a repetir como un trueno a los oídos de toda la humanidad reunida... ¡oh! decidlas, decidlas aquí, y que ellas penetren los corazones hasta la división del alma:

«¡El obrero, el pobre, soy yo; yo, vuestro Dios!...»

«¡Lo que hacéis al obrero, lo hacéis a mí, vuestro Dios!... ¡Lo que rehusáis al obrero, me lo rehusáis a mí, vuestro Dios!...» (1.)

Ved ahí, señores, la doctrina religiosa... ¡Ved ahí lo que ella dice dirigiéndose al rico!

Siendo esto así, mirad ahora al obrero, considerad ahora a vuestro igual y vuestro hermano... contemplad ahora a vuestro Dios, pasando delante de vosotros... Permitidme contaros su historia.

Nace... Sí, no hay duda, es vuestro hermano: la misma sangre... la misma carne... la misma leche para nutrirle, y para abrigarle los mismos brazos y el mismo corazón, los brazos y el corazón de una madre...

¿Qué importa que sus pañales sean pobres y su cama más dura?... Su madre no le abandonará, y él no tendrá junto a ella para reemplazarla, cuando esté cansada, a una extraña que le refresque las mejillas y los labios con besos pagados.

Dios descendiendo sobre él, como descendiendo sobre vosotros, y su frente es lavada como la vuestra con la sangre de Jesucristo... Sigue siendo vuestro hermano.

(1) Se me ha acusado de haber hecho del obrero un Dios y de haber puesto al patrono a sus pies. Véase en qué sentido lo entiendo. Un pobre casi desnudo pidió limosna a San Martín: el Santo partió su capa y le dio la mitad. La noche siguiente se apareció Cristo al soldado generoso, llevándolo sobre sus hombros la mitad de la capa que había dado al pobre, y le dijo: «Martín, catecúmeno mío, tú eres quien me has cubierto con este vestido.»

La vaca socialista

Somos, en verdad, como dice don Gonzalo Chacón Trejos esencialmente egoístas.

Roberto era un socialista masculino y Atanasio no. Quiero decir que Atanasio era socialista y Roberto era socialista. Que ya es bastante decir. Y Atanasio, después de escuchar las conferencias de Roberto, se prestó a comprar con éste una vaca a medias, en la cual hiciesen un ensayo de las teorías.

Y compraron la vaca a medias, y decidieron que cada uno corriese con media vaca, tanto para los gastos como para los provechos.

Y sucedió que comprada la vaca, y puesta en un establo, y bien cuidada le presentaron al cabo de la semana a Atanasio la cuenta de lo que la vaca comía. Y la pagó. Y pasó otra semana y le presentaron otra cuenta igual de los pastos, y la pagó.

Lo que no le presentaron fue leche ninguna, que es lo que él estaba deseando.

Y llegó el tercer mes, y le presentaron la tercera cuenta de los pastos, pero la leche no le presentaron.

Grandes temporales azotan la región del Atlántico

La región del Atlántico ha sido azotada durante los últimos días por un fuerte temporal que ha causado verdaderos estragos en las plantaciones de banano.

Enormes derrumbes han obstruido el paso del ferrocarril y la Compañía ha enviado cuadrillas de peones para reparar el daño cuanto antes.

Antier un tren expreso salido de Limón en la mañana tuvo que quedarse en Siquirres varado hasta las 11 de la noche, y a poco rato de caminar, volvió a detenerse ya próximo a Turrialba. Llegó a esta capital a las 4 de la madrugada con la consiguiente alarma de los familiares que, en vigilia, esperaban a los suyos procedentes de Europa y América, arribados en el «Magdalena» en las primeras horas de antier.

De Dota nos avisan que la carretera está muy mala

Como las lluvias han sido tan intensas, los caminos de tierra se han puesto demasiado malos. Por esto ya les cuesta gran trabajo a los carreteros de Dota y Tarrazú, traer los últimos restos de las cosechas de maíz y cubaces. Al propio correo le cuesta ya pasar, estando muy mal toda la sección de Candelaria y Corralillo.

Al pronunciarse la sequía de julio, convendría que la Dirección de Caminos nombrase cuadrillas para desaguar los baches y lodasales y poder terminar siquiera así el invierno.

De Puriscal y Mora nos avisan también que todo tráfico de camiones está suspendido.

CUÑA para Médico

MODELO 1930

SE VENDE MUY BARATA POR MOTIVO DE VIAJE

Informes en esta administración con el Sr. Morán

Entonces se fue a Roberto, y le dijo:—Compañero Roberto, sabes que estoy yo pagando ya tres semanas las cuentas de los pastos, y aún no sé a qué sabe la leche de la vaca socialista.—No me choca—respondió Roberto.

—¿Que no te choca? ¿Pues no compramos la vaca a medias, para que fuese una vaca socialista?—Sí, Atanasio.

—Pues entonces—repuso extrañado y algo airado Atanasio—, ¿cómo es que yo pago todas las semanas los pastos y no tomo la leche, sino que te la traen a tí toda?

—Pues muy sencillo—le respondió Roberto—. Hemos comprado la vaca a medias: media vaca es tuya, y tú corres con esa media. Y media vaca es mía, y yo corro con esa media. A tí te corresponde la media vaca de adelante, y a mí la media vaca de atrás. Por eso tú debes pagar los pastos, y

a mí me corresponde la leche.

Entonces abrió los ojos Atanasio, y le dijo:—Así entendéis vosotros el socialismo, canateros. ¿Conque para mí los pastos y la media vaca de adelante, y para tí la media vaca de atrás y la leche?—Exactamente—le dijo Roberto.

—Ya, ya, y te dejaré yo a tí la leche de mi vaca. Lo que te dejaré es (y dijo una sociedad), que también es de la media de atrás, ¿entiendes? Y si tú quieres ensuciarte, como otros muchos que también son socialistas, de la parte de atrás de la vaca, bien, pero a mí ya no me engañas.

Queridos lectores, así hay muchos socialistas que poseen la media vaca de atrás con todas sus consecuencias, mientras otros están encargados de la de adelante.

ERREVI ESEIOTA
(Hosanna)

No se pongan viejos

antes de tiempo: tomen el

Elixir de Salud

del Doctor Gustavo Michaud

Da vigor, da vida

De venta en todas las Boticas

Teléfono 2316

Dr. JOSE B. GONZALEZ

MEDICO MILITAR ESPAÑOL Y DE LA UNIVERSIDAD DE MADRID

Ve en su despacho sólo enfermedades digestivas y venéreas. Tiene su despacho frente a las oficinas de Lindo Bros.

Teléfono 2917 — De 8 a 12 y de 3 a 5.

NUESTRO MUNDO SOCIAL



Señorita FRANCIA BLEN CASTRO

Agradable, virtuosa, de trato ameno y de porte gentil, es ella un fiel exponente de la mujer tica: De casta india y de blasón latino... LA REPUBLICA la saluda con cariño.

Viajeros

Procedente de Panamá llega en estos días la bella señorita Lissa Morice. La señorita Morice estará algunas semanas entre nosotros. LA REPUBLICA se complace en presentarle su cordial bienvenida.

Parte el 2 de Julio para la Habana, en unión de su nietecita Ofelia, la dama doña Clemencia Audrain de Páez. La despedimos muy atentamente.

Parte el domingo para Alajuela a pasar algunos días, la bella señorita Sarita Barrantes O. Grata permanencia le deseamos.

A principios de Julio, llega a esta ciudad procedente de los Estados Unidos, el joven Rafael Keith Alvarado.

Don Ricardo Cañas

Se ha notado una pequeña mejoría en la salud del caballero don Ricardo Cañas, que de tanta gravedad se encontraba en estos días. LA REPUBLICA hace los más fervientes votos por la salud del apreciable caballero.

Enfermos

Guarda cama la apreciable señora doña Juanita Oduber de Barrantes.

Delicado se encuentra el niño Eduardito, del hogar de don Eduardo Rodríguez y doña Isabel Calvo.

La bella damita Isabel Vargas Facio, guarda cama.

En la ciudad de Limón se encuentra bastante delicado de salud, el joven don Ricardo Mangel.

La encantadora señora doña Felicia Zeller de Calleja se encuentra enferma; hacemos votos por su salud.

La señorita Enriqueta Hine se encuentra un tanto indispuerta.

Ha restablecido la bella señorita Flora Alvarado.

Doña Isabel de la Guardia de Fernández, se encuentra restablecida. Nos alegramos.

Enferma se encuentra doña Julia Orozco de Herrero.

Continúa de suma gravedad la apreciable señora doña Isabel Pacheco de Zayas Bazán.

Natalicios

Digna de admiración y de todo nuestro respeto, es la distinguida dama doña Elena Lahmann de Rohrmoser, que celebra mañana su natalicio. Perteneciente a un hogar distinguido, doña Elena se destaca por sus virtudes.

LA REPUBLICA le desea muchas felicidades en unión de su familia.

Doña Josefina González v. de Volio, conmemora también

ATENTO SALUDO

Mañana nuestro apreciado amigo y socio de esta empresa periodística, don Juan Arias Romero estará de mantes largos: es que es el día de su onomástico.

Nada más satisfactorio para quienes, como nosotros, por razón de oficio, y por sobre esto, por la vieja amistad que le hemos profesado, amistad sincera, saludar a quien debe enorgullecerse cada vez que el calendario le da un día para recordarle que él es, que él se llama Juan.

Había un hombre ilustre, que todo lo hacía admirablemente bien y que sólo servía para hacerle bien a los demás, pero que, más de una vez le sucedió, cuando hubo de dar una firma, a sabiendas de lo que iba a firmar, se reconcentraba un poco, perdía un minuto y es que confesó que el trajín diario le hacía olvidar su nombre.

Este parece ser el caso de nuestro querido amigo: el duro y ennoblecido esfuerzo, hecho un predicado de bien, de caballerosidad, de servicio activo por la comunidad, a la que le ha prestado ingentes servicios, casi llegan a olvidarlo de sí mismo ante el propio deber.

Raro ejemplo de vida acrisolada en la más pura conciencia del bien hacer, del bien cumplir, que hace hombres de responsabilidad.

En una edad, doloroso es decirlo, en que parecen escasear los valores morales, exaltamos nosotros, los que aún queden, ofendiendo modestias. ¡Qué nos importa!

Nuestro diario se regocija con el onomástico del señor Arias Romero y hace votos porque sea siempre venturoso.

mañana su natalicio. El enviarle nuestras más sinceras felicitaciones, le deseamos muchos años más de vida, al lado de sus hijos.

Mañana es el día de San Juan

Por celebrarse mañana el día San Juan Bautista, enviamos nuestras felicitaciones a todas las personas que lleven ese nombre, muy en especial a a doña Juanita Oduber v. de Barrantes, doña Juanita de Aragón, doña Juanita Quirós de Peralta, doña Juanita Frouard de Alvarado, a los caballeros don Juan Bautista Quirós, don Juan Bautista Ortiz, don Juan Dent, Juan Montealegre, Juan José Bolaños, Juan Rafael González, Juan Rafael Lizano, Juan de Dios Páez, Juan Arias, Juan Bautista Montalto, Juan Fernández Morúa, Juan Echeverría, Juan Dávila. Juan José Cañas I., Juan de Dios Arce, Juan Romagosa, Juan Matamoros, Juan Carlos Antillón, Juan José Herrero, Presbítero Juan Bautista Kock C. M., don Juan Revilla, don Juan Rafael Chaverri, Juan de Dios Cordero Zamora, Juan María Solera, Juan Trejos, Juan José Monge, Juan R. Fernández, residente en Escasú y a todos nuestros agentes, suscritores y anunciantes.

Accidente

El miércoles por la tarde sufrió un accidente, fracturándose un brazo, la estimable dama doña Liboria de Carazo. Hacemos votos por el restablecimiento de la apreciable señora.

La boda de mañana

Es mañana cuando la encantadora señorita Lía Robert Luján, unirá sus destinos a los del apreciable caballero don Ben Zweig.

Mañana a las ocho y media de la noche en la residencia de don Emilio Robert y doña Lía Luján de Robert, Lía y Ben recibirán la bendición nupcial de manos de Fray Agustín de Losada.

Acompañarán a la joven pareja en calidad de padrinos, las siguientes personas:

Mr. Charles Eberhardt, por sí y en representación de Mr. Fred Zweig y doña Lupe L. v. de González, por sí y en representación de doña Lena de Zweig; don Luis Robert B. y doña María L. de Goyenaga, don Porfirio Góngora y Mrs. Grace Scot, don Emilio Robert Luján y señorita Clemencia Mata, por sí y en representación de doña Margarita Mata de Solerti, don Enrique Robert Luján y doña Carmen Esquivel de Robert, don Jorge Beeche y doña Argentina G. de Robert, don Alfredo Robert Luján y D^a. Hilda de Robert, D. Mario Luján y doña María de los Angeles de Robert, don Fernando Robert Luján y doña Suzanne de Luján, por sí y en representación de doña Clemencia Jiménez de Zeller, don Eduardo Robert Luján y doña Isabel C. de Beeche, don Luis Carlos Robert y doña Idilia Orozco de Robert, don Fabio Fournier por sí y en representación de don Héctor Beeche y doña Ada P. de Marin, don Arturo Robert Luján y doña María Eugenia de Robert, Mr. Edward Trueblood y señorita Angela Beeche L., don Manuel Robert D. y señorita Flora Robert P., don Max Esquivel y señorita Ruth Spofford.

Como damas de honor de Lía asistirán las señoritas Margarita Robert Luján, Lupita González Luján, Julia Unkles V., Thelma Fernández L., y Flora Luján.

Floristas. Isabel y Olguita Robert.

Porta-arras Virginia Robert E.



Srta. Grace Dittel Mora

Grace sonríe siempre porque a ella la vida le sonríe. Ha triunfado siempre: ha coronado sus estudios.

Triunfa todavía: quien ha saboreado su amistad se encanta en ella.

Y triunfará mañana: como una mujer cariñosa y dedicada a su hogar.

Para ella nuestra devoción y simpatía.

El asalto del miércoles

El miércoles a las ocho de la noche fue asaltada la casa del joven Luis Herrero, por un simpático grupo de amistades, que lo festejaban con motivo de su santo. Entre la juventud que asistió recordamos a Leticia Lara, Julieta Herrero Ligia Rodríguez, Olga Navarro, Rosita Herrero, María Isabel Castro, Flory Oreamuno, Mireya Oreamuno, Norita Echeverría, Marta Serrano, María Cecilia Fernández, Mercedes Beeche y Julieta Fernández. Entre los jóvenes anotamos a Luis Herrero, el festejado, Eduardo Espriella, Jorge Lara, Francisco Espriella, Guillermo Arias, Guillermo Escorriola, Roberto Lizano, Fernando Escorriola, Francisco Huete, Abel Guier, Ramon Herrero, Walter Benkhe, Juan José Herrero, Walter Montealegre, Jorge Rodríguez, Edgar Castro y Alfredo Carazo.

Fue una alegrísima fiesta que dió fin a las doce de la noche, en medio de simpatía, buen humor y confianza.

Próxima velada en el Teatro Nacional

La Escuela Vitalia Madrigal, prepara una velada en el Teatro Nacional para el sábado 1 de Julio.

Traslado de residencia

Han trasladado su residencia de Limón a esta capital, en el barrio de Amón don Luis Laporace y su señora esposa doña Lastenia Carranza de Laporace.

Rectificación

En nuestra edición social de ayer por una grave equivocación, pusimos la nota referente a un baile en casa de la señora doña Aida Hine de Oreamuno. Mucho lamentamos lo sucedido pues la señora de Oreamuno nos llamó para notificarnos que no hubo tal fiesta, pues ella está de duelo, y que si hubieron algunas personas, fué solo para felicitar a Emilia Salazar Pinto, por su natalicio, sin haber habido fiesta alguna.

Para el Sr. Rector del Seminario

El Rvdo. Padre don Juan Koch es el actual Rector del Colegio Seminario, por ausencia del Rvdo. Padre Trapp, que, como saben nuestros lectores, acompaña al Excmo. Sr. Obispo Blessing en su visita al Ad Limina.

Mañana, pues, los estudiantes del Seminario llenarán de guirnalda su plantel y la más pura alegría se reflejará en sus semblantes.

Con todo, no sólo ellos se regocijarán con el onomástico de su Rector: otros muchos amigos, entre los que nos contamos nosotros y ex-discípulos, tiene el sabio profesor, que desde 1905 viene prestando a la enseñanza nacional un servicio continuo y fecundo.

Saludamos con mucho respeto y cariño al Padre Juan Koch, en su onomástico.

Se consagra la señorita Berta Viquez

Hoy día del Sagrado Corazón de Jesús, en el Colegio de las Belemitas, en la ciudad de Cartago, se consagra bajo el nombre de Madre Paulina la señorita Berta Viquez, haciendo los tres votos de pobreza, castidad y obediencia.

La muerte de don Aquiles Rodríguez

El miércoles dejó de existir en el Hospital de San Juan de Dios, el apreciable caballero don Aquiles Rodríguez. Fue trasladado a Tres Ríos donde se verificaron los oficios fúnebres en las horas de la tarde. LA REPUBLICA envía su más sentido pésame a su aflijida esposa doña Isabel Rocha de Rodríguez, a sus hijos y al resto de la familia doliente.

Juanita Arias

LA REPUBLICA se complace en saludar a la encantadora damita, señorita Juanita Arias, que celebra mañana su onomástico y hacemos votos para que la dicha sea su compañera en todos los momentos de su vida.

El conjunto de las señoritas Bolaños, de la ciudad de Heredia, queriendo también rendir homenaje a los fabricantes de la exquisita Cerveza «Traube», tomarán parte en la audición de gala que la poderosa estación «Philco» dará esta noche desde sus estudios, frente a la Biblioteca Nacional, en honor del producto más popular en Costa Rica, la «Selecta Traube».

El Colegio de los Angeles da una buena nota de disciplina

Esta mañana desfiló por las calles céntricas de la capital, el estudiantado del Colegio de los Angeles, que regenta el gran instructor Fray Angel Alvarez.

Venían esos muchachos del homenaje que las escuelas le rindieron, en la Metropolitana al Delfico Corazón, y luego, como ya lo dijimos, desfilaron a golpe de tambor, y al mando del Profesor don Francisco Meléndez.

Vestían blusa azul y pantalón blanco, y llevaban aquilifero.

Estos muchachos dieron una magnífica nota de disciplina y su presentación en general, dice mucho del acreditadísimo Colegio de los Angeles, que tan excelente servicio está prestando a la sociedad costarricense.

Gran Audición de Gala

PARA HOY A LAS 8 y 30 DE LA NOCHE

desde la poderosa estación radiodifusora

PHILCO

(San José)

El admirable conjunto de las «señoritas Bolaños» que con tanto éxito actúa en la estación «Philco» de la ciudad de Heredia, ha querido también rendir un sincero homenaje de admiración y de cariño a la más deliciosa, más saludable y mejor cerveza de Costa Rica, la

CERVEZA «SELECTA»

(Producto «TRAUBE»)

J. PIEDRA C.

SASTRERIA AMERICANA

Para caballeros distinguidos

75 varas al Oeste del Parque Morazán (Avenida de las Damas)

Desde las Barras del Congreso

(Viene de la página 1)

La Cámara de Comercio,

envía dos memoriales: uno en que hace ciertos reparos al Proyecto de Cédulas, actualmente en debate, en especial al artículo 9.º (el que faculta al Internacional para llamar al pago, en cualquier momento, todas las Cédulas) y el otro en que sugieren al Congreso que dicte una ley en que se prohíba que el Ejecutivo, al contratar construcción de obras, no conceda exención de derechos de aduana a los materiales que deban importarse.

(Comentario inmediato: En primer lugar, los Congresos no deben nunca dictarse leyes negativas sino positivas. No es cuestión de decir: no se hará esto o lo otro sino, se hará esto o aquello. Además, la ley que se sugiere no tiene interés para el Fisco: si exonera de impuestos de importación paga menos por la construcción. El interés es sólo para el comercio).

Impuesto café

Se lee un proyecto de ley para rebajar el impuesto de exportación del café. El café se paga muy mal y el mal precio hace que los jornales se rebajen y que las fincas se descuiden, ambas circunstancias con pésimas consecuencias. El impuesto se fijará de acuerdo con una escala complicadísima que contiene el proyecto.

Don Juan Borbón, que está aquí a mi lado en la barra, observa: se perjudica a la Hacienda Pública en dos formas: aminorándole la renta de importancia y obligando al Gobierno a nombrar cien contabilistas para los cálculos conforme a la escala.

Pensión

Doña Victoria Bolaños v. de Zamora solicita una pensión. Su esposo, maestro de escuela, murió cuando ya estaba a un paso de retirarse con goce de su jubilación.

Memorial de vecinos

Un respetable número de vecinos de San Pablo de Nicoya le piden al Congreso, en un memorial, intervenga en alguna forma a fin de aclarar los alcances de un título de don Dario Zúñiga, con el que este señor ha abarcado la mayor parte de las tierras laborables. Presumen que el título no es bueno o que con él se está apropiando el Sr. Zúñiga de una extensión mayor de la que le pertenece.

Cédula Electoral

La Secretaría de Gobernación presenta un proyecto para no exigir, en las próximas elecciones, la cédula de identidad ni la fotografía en la electoral. Iglesias le pide dispensa de trámites, solicitud que apoya Baltodano contra Ortiz y Arias que la combaten. El primero dice que la ley vigente desde hace años, viene proponiéndose y que lo que ella prescribe es práctica en casi todos los países cultos con lo cual se consigue una mayor pureza en las elecciones, y el segundo que no ve qué prisa le corre al proyecto para dispensarle los trámites pidiendo más bien, que se pongan

al despacho unas reformas a la Ley de Elecciones que en otra legislatura se presentaron. Iglesias retira su solicitud de dispensa.

(Comentario inmediato: En el año 1930 la Secretaría de Gobernación estará pidiendo lo mismo que ayer: que no se exijan ni la cédula de identidad ni la fotografía en la electoral... y el Congreso resolverá de acuerdo).

Proyecto de Cédulas

Comienza diciendo el diputado Arias que no pensaba intervenir en esta discusión: el proyecto se defiende por sí solo, pero la interpelación de Villalobos lo obliga a decir unas palabras.

Emisionista

Estuvo y volvería a estar con la emisión para fines reproductivos, si no quedaba ni quedara otro camino. Su actitud era la obligada para quien constata la mala situación y no encuentra sino un camino.

¿Si el capital ayudara!

Recuerda sus palabras de entonces: no arremeter contra la emisión por sistema o por teorías sino presentar soluciones. Si los Bancos y el capital en conjunto metiera el hombro y dijera con cuánto está dispuesto a ayudar, dijo en esa ocasión, el proceder a seguir sería otro.

Idea del Sr. Gutiérrez

Y entonces surgió la idea del señor Gutiérrez que más o menos condensa el proyecto en debate, el cual ofrece la oportunidad a los capitalistas de colaborar en la obra de la reconstrucción económica nacional y que carecía de ciertos defectos de la emisión y allí se operó el cambio.

Distribución.

La distribución es más o menos la misma. Explica la razón de la distribución. En cuanto a la ayuda a los cafetaleros, de ella gozarán beneficiadores y pequeños productores.

Cédulas hipotecarias

Se dice que no deberían llamarse así sino Cédulas de Banco. Es un error. Son hipotecarias porque las expide un Banco Hipotecario y no de Banco porque las únicas que así pueden llamarse son las acciones de esas instituciones.

Sancho

Interviene porque el fué quien le dolió de que no entrara el Congreso de una vez a esta discusión. Ya llevamos en esto cinco meses y por lo que se ve, pensamos dejarlo para el verano. Dice que el país entero está pendiente de estas discusiones y que no se haga el reproche al proyecto de que va a salvar sólo a un grupo reducido pues ya eso sería un buen justificativo.

Albertazzi

Se sorprendió de oír al Diputado Villalobos volverse a los proponentes del proyecto para pedirles explicaciones por haber abandonado el plan de emisión y haber adoptado el

Con don Francisco Trejos Quirós...

(Viene de la primera página)

proyecto de las cédulas hipotecarias. Le confesamos sin embargo que somos partidarios de él, como para darle agnata tibia. Y comienza diciéndonos: —Si; parece bien. Lo que ocurre con este proyecto como con casi todas las iniciativas, es que no puede decirse que sean buenas o malas en sí, abstractamente, pues más de la mitad de su éxito depende de su aplicación; en el caso concreto la emisión de cédulas puede ser beneficiosa y puede ser hasta perjudicial, según la distribución que se haga de los dineros.

Ya iba soltando don Paco. No habíamos dado golpe en falso; y continuó:

—Vea Ud: la emisión es por ocho millones; y los proponentes han tenido un feliz recuerdo para todas las necesidades a efecto de cubrirlas: deudores, pequeña agricultura, beneficiadores, obras públicas; y para las industrias sólo se piensa destinar medio millón de colones.

—Pero es más, le observamos. El medio millón para la industria no es ni siquiera de los ocho millones: el artículo 3.º dice que ese apoyo lo dará el Banco de sus propios fondos.

—Pues peor aún. Los señores dictaminadores, todos de una muy clara comprensión, no han tomado en cuenta a la industria. Pero salga de donde saliere el medio millón, Ud. y todos comprenderán que es una suma exigua. Tal vez lo natural será aumentar siquiera a un millón o a un millón y medio.

Las gentes como que no se dan cuenta de lo que es la industria nacional. Con ser San José la ciudad donde hay mayor número de talleres, los hay repartidos por todo el país y ellos brindan trabajo a miles de operarios.

El reportero recuerda que ha dicho en más de una ocasión que el problema de los sin trabajo nunca se ha contemplado en sus justas proporciones: se piensa sólo en San José, de San José sólo en los obreros y de los obreros sólo en unos: albañiles, carpinteros y peones, lo que se comprueba con observar que para combatir la desocupación sólo se dispone construir carreteras o edificios.

Así se lo manifestamos al

que se discute, pero, sobre todo, de su afirmación de no encontrar la razón o bondad de las diferencias.

El origen de estos proyectos

No cree oportuno ni necesario volver atrás para explicar el porqué de estos proyectos. El punto fué ampliamente discutido a su hora. Estamos frente a una solución que se nos ofrece y tenemos que ver si realmente enfoca y resuelve el problema.

Diferencias fundamentales

A mi simple criterio, las diferencias entre ambos proyectos son sustanciales. Cuando se discutió la emisión, los antiemisionistas hicieron su mejor arma de combate de la afirmación de que el país no importaba una inyección de doce millones y que se iba a crear el desconcierto. No fija-

señor Trejos y él, asintiendo prosigue:

—Si se ayudara con buena voluntad a la industria, la falta de trabajo desaparecería en gran parte. La pequeña y la gran industria, si con un poco de crédito, pudieran ampliar su radio de acción, ocuparían miles de brazos.

Son las fábricas de tejidos, los aserraderos, las imprentas y litografías, la confección de vestidos, las fábricas de zapatos, y cien de otras variedades.

—No sé, continúa nuestro reportado, hasta dónde voy a expresar una herejía: yo sé que este es un país agrícola y que de la agricultura deriva la relativa riqueza de que goza; pero sé también, como le consta a todo el mundo, que desde la Independencia, Congresos y Ejecutivos, han venido ayudándola con una generosidad y una munificencia de que hasta ahora no ha gozado ninguna de las otras actividades nacionales, que también son hijas de Dios!

En buena hora que se proteja a la agricultura, pero no en detrimento y a expensas de la industria, digamos por ejemplo, volviendo a nuestra tesis de la industria que es, por otra parte, una gran auxiliar de aquélla, como se ve en los países que le han prestado inteligente y cariñosa atención.

Hay, además, otro punto. No sólo se limita el apoyo a la industria a medio millón, sino que se fija como máximo del crédito de cada industrial, treinta mil colones. Es verdad que una suma regula la otra, pero ello me afirma en mi idea de que el renglón que se dedica a esta actividad debe aumentarse. Bien está lo de los treinta mil colones cuando se trate de un industrial solo o dueño de una pequeña industria, pero resulta muy reducida en tratándose, pongamos por caso, de sociedades industriales de consideración.

Declaramos que nos ha conmovido don Francisco Trejos. Habrá algún señor Diputado que quiera recoger estas ideas y darles forma de reforma en el proyecto?

Queda abierto el campo a los ingenios.

De igual manera, si los señores Diputados leyeron el contrato concluido entre el Gobierno y la Simmons, que figura en el folleto rojo informado por su propia lectura, de las garantías que tenía que rendir la Compañía y del oficio No 87 del 19 de Febrero de 1929, de la Secretaría de Fomento, referente a la aceptación por el Gobierno del bono librado por la National Surety Company, bastateados por dos agentes de seguros de esta plaza, llegarían al convencimiento de que, en lo que a esta materia respecta, la Simmons se mantuvo dentro del contrato; de suerte que si cuando ella amenazó —digamos— con suspender los trabajos si no se le pagaba el saldo que se le adeudaba, por los suplementos hechos en la ejecución de la obra, en vez de ocurrir a las vías de hecho, teniendo por cancelado el contrato, por disposición unilateral de

Emisión elástica

Del actual proyecto no puede decirse lo mismo. No van las cédulas a causar trastornos porque, aun consideradas como una emisión, es una emisión elástica, y a la calle o al comercio no irán sino en la cantidad en que los absorban las actividades nacionales, con lo cual se evitan los peligros de una desmedida alza del cambio con el consecuente encarecimiento de la vida.

El dinero vagabundo

El dinero que hoy está inerte en las cajas de los bancos, saldrá a trabajar porque encontrará—ahora que se les ha rebajado el interés a los depósitos—una atractiva inversión en la compra de cédulas.

Reformas

Piensa que al proyecto deben serle introducidas varias reformas. Entre otras, la de suprimir la intermediación de los beneficiadores en la ayuda a los cafetaleros, para liberrar a los pequeños productores; debe ofrecerse crédito en el Internacional no sólo a cambio de garantías hipotecarias sino prendarias y la suma de medio millón que el proyecto destina a auxiliar a las industrias debe ser aumentada.

—Quedó en el uso de la palabra el Diputado Padilla.

CAMPO CEDIDO

Algo más sobre el Affaire Gobno.-Simmons

Convendría mucho que cada diputado tuviera sobre su pupitre de la Cámara, un ejemplar del folleto rojo, editado en la Imprenta Nacional que—a excepción de los brillantes y bien documentados alegatos del Lic. Anderson y del dictamen favorable a la Compañía, del perito contabilista Mr. Bowden Preece, designado único, por ambas partes—contiene todos los antecedentes relativos al litigio arbitral entre el Gobierno de la República y la Compañía Simmons Construction Corporation, para que con su lectura se expliquen por sí mismos, todo lo que encuentran malo, dudoso, oscuro o ilegal en ese negocio.

Así por ejemplo, leyendo la Cláusula XV, de la escritura principal de compromiso convenida entre el Gobierno y la Compañía, se impondría de que: «La sentencia de los árbitros, así como la del tercero en su caso, se pronunciará expresamente, sobre las costas personales y procesales, incluyendo desde luego en tales costas, los honorarios de los abogados, de los árbitros, de los peritos, del notificador y de los notarios que intervengan en la tramitación del negocio, así como de cualquier otro gasto indispensable»; y convendría en que estando así estipulados por las dos partes, no se pueden variar los honorarios fijados en la sentencia firme del árbitro, Lic. Alvarado Quirós, como contrariamente a lo convenido en dicha Cláusula, lo sugirió el Representante Padilla.

Asimismo [se enterarían los señores Diputados, de los fundamentos de hecho y de Derecho que informan los fallos discrepantes, de los árbitros, para juzgarlos con mayor acierto que a ojo de buen cubero; de que en el Fallo que quedó firme y se trata de ejecutar, no se le asignan honorarios al árbitro tercero, señor Ortuño, ni al Ingeniero don Juan Matamoros, que por lo mismo no deben involucrarse en los que del renglón de Carreteras y en cumplimiento de lo sentenciado ha de pagarse a las personas indicadas en dicho Fallo; y de que la Compañía perdidosora fue absuelta del pago de las costas personales; razón por la cual, y debiendo hablar la Ley cuando callen las partes, en sus contrataciones, no estando previsto el caso de esa absolución, bien claro es que de acuerdo con nuestras leyes procesales, dichas costas debe pagarse por mitades, a cargo de los pactantes. Así lo confirma la misma Sentencia relacionada al expresarse en ella, que se omite fijar la partida de honorarios para el Notificador, señor William Fernández Matheu, por cuanto fueron pagados por «cuotas mensuales de ambas partes».

De igual manera, si los señores Diputados leyeron el contrato concluido entre el Gobierno y la Simmons, que figura en el folleto rojo informado por su propia lectura, de las garantías que tenía que rendir la Compañía y del oficio No 87 del 19 de Febrero de 1929, de la Secretaría de Fomento, referente a la aceptación por el Gobierno del bono librado por la National Surety Company, bastateados por dos agentes de seguros de esta plaza, llegarían al convencimiento de que, en lo que a esta materia respecta, la Simmons se mantuvo dentro del contrato; de suerte que si cuando ella amenazó —digamos— con suspender los trabajos si no se le pagaba el saldo que se le adeudaba, por los suplementos hechos en la ejecución de la obra, en vez de ocurrir a las vías de hecho, teniendo por cancelado el contrato, por disposición unilateral de

la Secretaría de Fomento, en su caso, se hace la notificación respectiva a la Compañía aseguradora, el bono no habría sido como llegó a serlo por la actuación ministerial, un chiffon de papier, archivado apenas para testimoniar en el futuro, los brutales fracasos de nuestras contrataciones.

En el Considerando Décimotercero, de mi sentencia, se trata este punto en los siguientes términos: «Con el procedimiento seguido por la Secretaría de Fomento en su nota dirigida a la Simmons Construction Corporation, dando por rescindido el contrato, disponiendo la ocupación de las oficinas con sus enseres y archivo, de las bodegas con sus existencias, de las maquinarias, herramientas y demás implementos, que en razón del mismo contrato y para su ejecución tenía la Compañía en su poder; y asumiendo la propia Secretaría la dirección de todos los trabajos confiados o que correspondía hacer a la Simmons, sin mediar de previo un mutuo acuerdo de partes, revestido de las formalidades legales consiguientes o al fallo respectivo del Tribunal Arbitral, previsto para el caso por el mismo contrato, se han contravenido todas las reglas naturales y jurídicas que rigen la contratación bilateral, y los preceptos civiles y de procedimiento que establecen nuestros códigos; y muy especialmente la regla de derecho universalmente observada en la convivencia social, de que nadie está facultado para hacerse justicia por sí mismo; y mayormente cuando, entre el incumplimiento de las estipulaciones del contrato invocado por el Gobierno contra la demandada y la ocupación de facto verificada por la Secretaría de Fomento, antes dicha, se interponía el Bono de Garantía aportado por la Compañía contratante y aceptado por el Gobierno, según el cual, si la Simmons dejaba de cumplir en cualquier forma con cualquiera de sus obligaciones bajo contrato, la Institución emisora de dicho Bono, la National Surety Company, habría de continuarlo, como si no hubiera ocurrido tal falta de cumplimiento o abandono...; o de pagar al Gobierno en vía de indemnización, hasta la suma de cien mil dólares, para lo cual sería oportunamente requerida.

De consiguiente la manifiesta omisión de la Secretaría de Fomento, al no requerir a la Institución garante del incumplimiento del contrato, si se estimaba violado por la Simmons, desautoriza desde luego al Gobierno para demandar su rescisión».

De las críticas que se hagan de mi Fallo, sólo tomaré en cuenta para responder a ellas, las que revelen ser el resultado de su estudio.

FRANCISCO FAERON

La conferencia de esta tarde

Esta tarde a las 6.15 la Estación Phileo estará de gala: la conocida escritora y conferencista Doña Sara Casal vda. de Quirós dictará una conferencia dedicada al obrerismo nacional, sobre la organización católica del obrerismo Belga.

Cuatro años de permanencia en aquel pujante Reino, la patria del glorioso Cardenal Mercier, le dieron a nuestra ilustrada conterránea, una experiencia asaz suficiente para imbuirse de todo lo grande y de todo lo fuerte del obrerismo, cuya disciplina fué éxito feliz en la más dura prueba a que se viera sometido un pueblo.

La recomendamos desde ahora, porque sabemos que doña Sara ha hecho un estudio completo del asunto que se propone desarrollar en la conferencia a que nos hemos referido.

MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

Licitación de Cemento

La Intendencia Municipal recibirá propuestas hasta las 15 horas del 27 de junio en curso, para la provisión de seis mil sacos de cemento, el cual deberá ser de primera calidad, de marca conocida, fresco y su empaque en perfectas condiciones.

Los licitantes deberán enviar muestras del cemento para ser analizadas en el Laboratorio Municipal, sin perjuicio de repetir tal operación al recibirse la mercancía.

El precio deberá ser por cada cuatro sacos puestos en el Almacén Municipal; la entrega comenzará al día siguiente de adjudicada en firme la licitación, y las ofertas deberán presentarse sobre cerrado y lacrado con la leyenda: «LICITACIÓN CEMENTO PARA ENTREGA INMEDIATA».

Los licitantes comprobarán a satisfacción de la Intendencia la reciente importación del cemento que ofrecen.

El valor total de esta licitación, se pagará en BONOS SANEAMIENTO 1932.

La Municipalidad se reserva el derecho de aceptar la oferta que más convenga a sus intereses o rechazarlas todas.

CARLOS LARA.—Intendente Municipal.

HIERRO RETORCIDO EN TODO GRUESO. HIERRO PARA TECHOS, DE TODA CLASE. CEMENTO DYCKERHOFF Y LEON NORUEGO

EN LA MAS GRANDE EXISTENCIA Y AL MEJOR PRECIO LE OFRECE EL

Almacén Rodríguez

TELEFONO 2777

Cada día aumenta el número de pordioseros que pululan por nuestras calles

Es ya crecidísimo, verdaderamente anormal, el número, cada vez mayor, de mendigos que deambulan por las calles de esta capital.

El repórter fue parado esta mañana, en el corto trayecto del mercado a nuestras oficinas, es decir, cinco cuadras, seis veces para pedirle «un cincito por el nombre de Dios».

Viejos y jóvenes, hombres, mujeres y niños, todos con caras llorosas en cuanto descubren a una presunta víctima, pero alegres inmediatamente después o antes, corren de aquí para allá por nuestras calles, asaltando verdaderamente a los transeúntes para extender la mano.

No dudamos que muchos de ellos se han visto obligados a tal oficio por la triste situación reinante; que el hambre, cruel tirana, les obliga a ello; pero hay otros, muchos también, que sin necesitarlo, han encontrado en la mendicidad callejera un fácil «modus vivendi» con el cual, aunque no consiguen un vivir de millonarios, se ven en cambio, privados del *tormento* de trabajar.

Y es más: muchas madres sin escrúpulos obligan a sus pequeños, hombres y mujeres—¡cruel escuela de vicio y de prostitución!—a ir de puerta en puerta, mientras ellas se esconden a la vuelta de la esquina, a pedir «un bocado» que, si no es conseguido, les cuesta una paliza a los chiquillos. Eso lo hemos presenciado.

También hemos sido testigos de cómo un hombre, joven y en perfecto estado de salud, se liga fuertemente una pierna, a la altura de la rodilla para lograr que se le inflame y fingir una cojera que le permita solicitar, en virtud de ella, limosnas de la gente que pasa.

Y muchos de ellos no aceptan, y aun lo tienen a ofensa, el que se les dé un bocado de comida o alguna prenda de vestir usada. No: ellos quieren

dinero y nada más que dinero. El autor de estas líneas tuvo la ocurrencia de decirle a un hombre que, sentado en una puerta y leyendo un periódico de la mañana que acababa de comprar, extendía la mano en demanda de limosna a todo el que pasaba, que se pasara por su casa para darle una camisa y obtuvo en respuesta una sonrisa irónica, casi despreciativa, y unas cuantas palabras groseras.

¿Y esta plata para qué? Desgraciadamente para fomentar vicios en la mayoría de los casos: para comprar un trago de ron o un taco de morfina.

Todo esto y muchas otras cosas más que podríamos decir, va en contra de aquellos que si necesitan, aquellos a quienes el hambre agujonea y ven morir poco a poco, desnudos y desnutridos, a sus pequeñuelos. Todos sabemos y las autoridades también, que existe este nuevo grave problema en nuestra ciudad y, sin embargo, nada se ha hecho todavía por solucionarlo.

¿No podrán ser recogidos estos individuos con el objeto de repartirles unas placas, después de minuciosa investigación, a los que verdaderamente necesitan y perseguir y castigar a los que, sin tales placas recurran a la caridad pública?

¿No podrá encontrarse algún medio mejor? ¿Sobre todo para los pequeños que se pervierten más y más cada día?

Trasladamos el asunto a quien corresponda: al Gobierno, a la Municipalidad, a la Policía, a quien corresponda, pero que se haga algo porque eso es, a más de repugnante, un nuevo cáncer que va creciendo poco a poco en nuestro medio.

UN BUEN COCKTAIL

tómelo en

EL BALCON DE EUROPA

LA CASA DE LOS CASIMIRES

Unica casa especializada en el país que cuenta con el surtido más extenso y variado de

Casimires Ingleses

y de las mejores fábricas europeas

ESTA CASA ESTA UNICAMENTE DEDICADA AL COMERCIO DE CASIMIRES

Inmenso surtido de negro, azul y blanco para pantalones de fantasía

No olvide escoger su corte en esta casa de donde se llevará lo mejor a los más bajos precios.

AVENIDA CENTRAL

Notas de Limón

Los hombres del día

Para San José

El progresista Sr. Gobernador, don Filadelfo Granados partió para la capital en asuntos relacionados con su cargo y creemos que visitará al Sr. Presidente de la República para informarle de los trabajos en ejecución en el muelle de Cahuita, obra provechosa y de gran utilidad que se llevó a cabo por el esfuerzo del señor Granados, quien está inspirado en hacer el bien posible a la provincia; y más nos agrada que con hechos está probando su interés por ayudar a los agricultores, industriales y trabajadores, sin pretensiones diputadiles, ya que categóricamente renunció

Correspondencia especial de Hollywood

Los salones de belleza de Hollywood, así como los de Los Angeles y de otras partes circunvecinas, acaban de lanzar los nuevos modelos de corte de pelo 1933 para damas, de acuerdo con los mandatos y disposiciones que se dieron en la Exposición de Belleza de los Estados del Oeste que tuvo lugar recientemente, y que apoyan el corte de pelo a la «bob». Las mujeres «chic», entre las que se cuentan las famosas «estrellas del cine», sin duda entrarán a la nueva moda y se dejarán el cabello lo suficientemente corto que muestre la línea natural entre el cabello y el cuello. En la mencionada Exposición se aprobaron distintos estilos de peinado a la «bob», quedando éstos establecidos como modelos oficiales. Algo que llamó la atención fué la demostración que dieron del uso de ciertos polvos en el cabello, para hacer armonizar el color de éste con el traje de «soire».

Estos polvos se pueden cepillar quitándolos del cabello fácilmente, sin que haya peligro de que dañen el color y la tersura del mismo.

Distintos modelos de aparatos ya perfeccionados para tratamientos de belleza y otros muchos implementos y artículos de belleza exhibidos en la exposición son de manufactura Angeleno.

su candidatura, la que de haber aceptado le hubiera dado indiscutiblemente el triunfo por la inmensa popularidad que tiene en toda la provincia; pero él, que está bien identificado con la política del Gobierno y desde su alto y merecido puesto le hará más bien a Limón que quizá como diputado, ya que de llegar a serlo se trasladaría a Cartago.

Se dice

Que van bien los trabajos políticos para un entendimiento entre los bandos de oposición a fin de hacer la nominación en don Juanito Romagosa para candidato a la diputación y suenan los nombres de don Edgar Yglesias, don Ricardo D. Alvarado y el Lic. don J. Daniel Zeledón, para la suplencia.

Quitada la sombra poderosa del señor Granados, se nota que le sopla buen viento a don Juanito.

Moralidad

Cada día se hacen más acreedores a la simpatía de las personas sensatas, los señores comandantes de policía Campos y Rodríguez, por su tenaz campaña moralizadora, la que hacen con energía, actividad y cultura.

LIMONENSE

El ex-rey Alfonso sale Para Londres

Fontainebleau, 23.—El ex-rey Alfonso salió hoy para Londres.

Bolivia acepta el envío de una comisión al Chaco

Ginebra, 23.—Bolivia ha comunicado al secretario de la Liga que acepta la proposición de ésta para el envío de una comisión al Chaco. Ya el Paraguay había contestado también favorablemente.

El Agente de Policía de San Sebastián está limpio de pecado

El no hace más que cumplir con su deber

Esta mañana estuvo en nuestras oficinas el Agente de Policía de San Sebastián, don Tobías Hernández.

Vino este señor a manifestarnos su sorpresa y disgusto al enterarse de la inculpación que se le hacía en uno de los vespertinos de antier tarde, doliéndose de que la prensa dé oídos fácilmente a especies que directamente van contra la honorabilidad de las personas.

El señor Hernández nos dijo:

«No recuerdo haber cometido ningún acto desdorado en mi actuación como Agente de Policía ni como ciudadano, cumplidor de sus deberes.

Esta mañana me hice acompañar de mi abogado ante el Juzgado 2º del Crimen y pedí el expediente que según otro vespertino está en trámites y que me condena.

Se me contestó que ese Juzgado no tenía conocimiento de esa acusación, ni de ninguna otra contra mí.

Con todo hay un antecedente: don Rafael Agüero So-

to me malquiere gratuitamente y yo no puedo perdonarle a él ni a nadie que ultraje así porque sí el principio de autoridad.

El domingo 11 de este mes se efectuó un turno escolar en San Sebastián, y por lo que fuera, pero no por razón, el Sr. Agüero ultrajó de palabra al Juez de Paz don Alfredo Trejos, quien lo amonestó y aprehendió.

Estuvo, ese señor, detenido un rato, pero el mismo día yo le puse en libertad. Y, por lo leído, él es mi acusador.

En abono del recto proceder del Juez de Paz y del mío propio, apelo al criterio de los honrados vecinos de San Sebastián y, particularmente, al de los policías de la Primera Sección don Zacarías Chinchilla y don Nicolás Camacho, que se dieron cuenta de las palabras descompuestas de Agüero contra el Juez de Paz.

Dónde está, pues, mi pecado?

Con mucho gusto transcribimos las palabras del señor Hernández.

Notas de Turrialba

Defunción

Después de larga dolencia dejó de existir el apreciable joven don Jaime Molina Leiva, que deja esposa y dos hijos sumidos en la mayor aflicción. Presentamos nuestra profunda condolencia a su estimable familia.

Enfermo

La ciencia médica hace todo esfuerzo por salvar la vida de nuestro distinguido amigo don José Joaquín Solano, persona por mil títulos estimable quien sufre grave dolencia.

Dios quiera que tanto esfuerzo logre devolverle su salud.

Inconformidad

A llegado a nuestros oídos la manifiesta inconformidad de los vecinos que tienen en arriendo lotes de la Municipalidad, donde han ubicado su casa de habitación, y se les quiere desalojar siendo todos personas verdaderamente necesitadas y quienes construyeron a base de un contrato.

Escolares

Se nos informa que hay descontento en el Personal Docente, por la forma un tanto dura con que es tratado por el Sr. Director de escuela. Conocedores como somos durante muchos años, de la labor educacional y dedicada

de los maestros, no atinamos a comprender, por qué en estos dos últimos años sucesivamente aparecen estas manifestaciones que jamás se han presentado en nuestro plantel de enseñanza. Como padre de familia deseo que esos brotes que van directamente en perjuicio de nuestros hijos, y de la tranquilidad del Personal tan dedicado y trabajador, no se vuelvan a repetir.

Banano

Nuestros finqueros se encuentran bastante satisfechos, porque la Compañía Bananera dió orden de recibir toda la fruta que sea llevada, rechazando únicamente la fruta que esté en pésimo estado.

Restablecida

Con verdadera satisfacción hemos sabido que la señora de nuestro particular amigo don Donato Salas ha entrado en franca convalecencia trayendo la tranquilidad al distinguido hogar.

Prosperidad

Don Abel Salas incansable trabajador, mediante su propio esfuerzo ha adquirido una valiosa propiedad que confió a la Limón Trading Co. donde ha instalado una magnífica panadería; muy bien don Abel, lo felicitamos y le deseamos muchas pesetas.

JARAMILLO

Señores Empresarios

Han pensado Uds. en la gran responsabilidad que pesa sobre Uds. en caso de un ACCIDENTE DEL TRABAJO?

El seguro de sus obreros, a más de ser OBLIGATORIO, evita las muchas molestias y gastos que ocasiona el accidente más insignificante.

Asegúrense hoy mismo, no esperen una RECLAMACIÓN para decidirse a tomar una PÓLIZA COLECTIVA DE SEGURO CONTRA ACCIDENTES DEL TRABAJO.

Pidan informes al

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

Don Emmanuel Thompson, distinguido intelectual costarricense, que radica en Lima, satisfecho con la orientación de "La República"

Señores Directores
de LA REPUBLICA

Estimados Sres. y amigos:

Con gran placer he estado recibiendo el magnífico diario de la tarde que Uds. junto con un número muy selecto de personas han estado sacando a la luz pública en nuestra amable capital.

Para mí ha sido gratísima la impresión de ver aparecer un diario que como LA REPUBLICA va encauzado en una dirección que es de mi completo agrado y a la cual desde luego auguro el más completo éxito. Ha sido muy oportuna la idea de Uds. de sacar la edición por las tardes, no sólo porque ello hace a LA REPUBLICA más aceptable, sino también porque en la moderna prensa los diarios principales son vespertinos y ya se hace sentir en Costa Rica la falta de un diario de nuevas orientaciones, bien moderno y mejor escrito y creo que eso lo van consiguiendo Uds. con las dificultades inherentes a estas empresas que suponen siempre un gran tanto por ciento de abnegación y optimismo, pero con seguridad de hacer triunfar la empresa simpática de esa honrada clase de diarismo.

Hay además en nuestro país una serie de gravísimos problemas que tratar y por desgracia la mayor parte de nuestra prensa se ha comercializado hasta el punto que niega hospitalidad a toda colaboración bien intencionada y que pueda ser una lucecilla en tanta oscuridad que ciega al país. Por otra parte algunos de los que se dicen nuestros diarios liberales e imparciales son siempre los más sectarios y más enemigos de todo aquello que no comulgue con determinado círculo o argolla que en nuestra patria hubo tiempo que lo mangoneó todo, pero que hoy es de escasa influen-

cia, aunque por lo visto no quiere reconocer el terreno que lleva perdido. Como bien saben Uds. estos elementos tolerantes y liberales de la argolla parecen vivir en plena edad media y de la manera más hábil y egoísta al mismo tiempo guardan en todo momento silencio ante los esfuerzos bien intencionados y en cambio siempre tienen el pico abierto para graznar contra los hombres que se han sacudido de su femineil tutelaje. En cambio, queridos amigos, qué ruidosa algarabía arman cuando se trata de ensalzar y encomiar a sus satélites. Pareciera que para ello les fuera poco estrecho el rotativo más grande del mundo en que gravitan.

Por fortuna, como ya se echa de ver, una nueva juventud; una nueva falange hay en Costa Rica que prescinde totalmente del egoísta y olímpico círculo y marcha por senderos de libertad y democracia. Como joven y como costarricense no puedo menos de aplaudir con sincero entusiasmo la aparición de LA REPUBLICA. Ella será el órgano de la nueva vida costarricense que quiere ser honrada, laboriosa, generosa, liberal, patriota, americana y culta. Hasta ahora ciertos de nuestros periódicos más que el exponente de una cultura han sido feroces cacicazgos. LA REPUBLICA cuyo nombre es por sí solo una promesa y una bella realidad que cuaja perfectamente el anhelo sinceramente republicano y democrático de todos los que hemos nacido en tierras americanas, libres de castas y prejuicios de otras épocas, ha de imponerse en nuestro país en poco tiempo y ser el mejor periódico.

Por otro lado al revisar la lista del Cuerpo de Redacción he visto con gran placer los valores jóvenes que lo inte-

El Diputado Lic. Albertazzi...

(Viene de la 1a. Página)

el monto de dicha deuda la cual devengará intereses de seis por ciento anual.

Ya era tiempo de que alguno de los señores Diputados se acordara de que existen pequeños deudores en riesgo grave de perder sus haberes por razón del tipo de interés, generalmente usurario, a que se constituyen estas obligaciones garantizadas con prenda industrial. Ya en otra ocasión nos referimos al mismo punto, explicando que estábamos en condiciones de afirmar que muchísimos industriales, mecánicos, pequeños comerciantes, etc., habían gravado sus maquinarias a tipos mayores, a veces, del cuatro y cinco por ciento mensual y que era necesario dictar alguna disposición en beneficio de esos deudores, que también eran hijos de Dios.

Pensamos que tanto favor merece en esta época de angustias, aquel que hipotecó su casa o su finca, como el dió, a falta de mejores garantías, una prenda industrial sobre sus maquinarias, o sus

muebles o cualquier otro objeto de uso diario y constante.

Nos parece muy acertada la cifra que determina la moción, o sea el límite mínimo de ₡2000.00 como monto de la deuda a traspasar y asimismo el tipo de interés mayor de 1%. En deudas pequeñas, el daño no es tan grande y más o menos puede irse saliendo del paso; pero en obligaciones mayores de ₡2000.00 un tipo alto de interés constituye una ruina para el deudor.

En la forma propuesta por el Señor Diputado Albertazzi, no dudamos que su moción será aprobada por unanimidad, ya que así los señores Diputados tendrán ocasión de demostrar que se acuerdan del sufrido pueblo, del que está agobiado por pequeñas deudas con muy buenas garantías.

Felicitemos al amigo Albertazzi por su generosa y práctica iniciativa en favor de los que pueden llamarse realmente necesitados del auxilio de los Bancos del Estado, en esta forma de intereses a tipo de humanidad.

La Asociación Periodística de Estudiantes (A. P. E.)

La Asociación Periodística de Estudiantes, Sociedad que tenía la mira de difundir cultura y ayudar a la reforma de los malos sistemas pedagógicos que han quedado todavía en nuestro país, ha cambiado su nombre en vista de que el periodismo era el instrumento de propagación de sus ideas: la revista «Arlequín», que dejó de salir por falta de cooperación del comercio y de compañerismo por parte de los estudiantes de segunda enseñanza para quienes especialmente era editada. Ahora se llama *Asociación Patriótica de Estudiantes* y tiende a procurar el mejoramiento de lo viciado que existe en nuestro ambiente social, no sólo en el ramo de Educación sino en todas las actividades.

El instrumento de propagación será el radio, el periódico, conferencias, etc. Próximamente se convocará a una reunión general donde se han de aprobar los nuevos estatutos, se ha de elegir la nueva directiva y se hará una selección de sus socios, pues parece que algunos de ellos han formado otra Asociación de fines opuestos a la A. P. E.

202 colones cuesta cada tiraje del periódico del Magisterio

Según las cuentas publicadas en *La Gaceta* cada tiro de la *Escuela Costarricense* cuesta a las juntas de educación ₡202.

El gremio no está satisfecho con la orientación de tal revista y por eso va a publicar una independiente que responda más al deseo de consultas e informes.

periodismo, una aparición blanca y amable les llevará el consuelo y ánimo necesario para continuar en la brecha: me refiero a la encantadora señorita de la sección social.

Reiterándoles mi más cordial y cariñoso aprecio los saluda

Emmanuel Thompson

Lima 19 de Junio de 1933.

Del ambiente escasuceño

Calurosa felicitación

Digno del más caluroso elogio y de imitación por parte de los demás empresarios de camiones, es el gesto de don Benjamín Zúñiga que ha tenido la gentileza de llevar a paseo en sus camiones a 800 muchachos de las escuelas de este cantón.

Hombres como el señor Zúñiga ya van enrareciendo. Actos tan llenos de corazón como éste, ya van siendo planta exótica en nuestra tierra y es por esto que lo aplaudimos con entusiasmo; al mismo tiempo felicitamos a los muchachos que han recibido un agasajo tan simpático.

Serenata

El domingo 18, a las 23 horas, le fue obsequia-

da una simpática serenata a nuestro querido cura Presbo. don Manuel Zavaleta, por no haber podido dársele el día anterior que era el de su honomástico.

Bien por los obsequiantes y reiteramos nuestras felicitaciones al querido padre Zavaleta.

Muerte repentina

El 21 de los corrientes a las 2 de la mañana falleció repentinamente el señor don Francisco Herrera Quesada; quien fué un hombre humilde pero muy querido en este pueblo, por su hombría de bien. Damos desde estas columnas nuestro más sentido pésame a su señora, hijos y demás deudos.

Junta Progresista

El 20 del corriente fué nombrada en la Jefatura Política una Junta Progresista.

El objeto de ésta es procurar el adelanto material de la localidad y principalmente estudiar el mejor medio para ver de qué manera se puede reforzar nuestra cañería ya que su estado es pésimo.

Dicha Junta quedó integrada así:

Presidente don Carlos Rosabal, Vicepresidente don Benjamín Herrera, Secretario don Nicolás Masis, Tesorero don Napoleón Chinchilla. Como se ve la junta está integrada por muy distinguidos señores.

Les deseamos un buen éxito en sus labores locales.

Corresponsal

El equipo "Audax" partió ayer para San Salvador

En el vapor «Tacoma» embarcó ayer para San Salvador el equipo chileno de foot-ball «Audax» que tan gratos recuerdos dejó entre nosotros

Va con los jugadores contratados para una larga temporada, nuestro compatriota Hernán Bolaños, uno de los más destacados elementos entre los jugadores nacionales.

DE TURRIALBA

Nota de duelo

Chame y Joaquín

Forjar una nota de duelo, como una nota festiva, para un cronista que no hace más que llenar su cometido, es cosa bien fácil; pero para los que no tenemos otro fin que el dar fiel remate a nuestros sentimientos, en momentos tan angustiosos en que dos seres tan queridos y útiles a la sociedad y a los suyos, se esfuman tan precipitadamente con intervalos de horas el uno del otro, Jaime Molina (Chame) y Joaquín Quirós, la tarea se nos pone cuesta arriba.

No es precisamente que el espíritu se anonade; eso no. Acostumbrados estamos a beber las aguas del dolor; lo que sucede es que estos combates del Destino, por momentos turban el pensamiento, pero vueltos a la realidad que nos rodea, concebimos, en medio de tanto infortunio, un deleite para nuestro espíritu, poder dedicar estas frases para dos amigos tan queridos y tan conspicuos. Ambos padres de familia; el uno más joven que el otro, pero los dos fueron columnas invulnerables de sus hogares, que si no calzaron el título nobiliario de los pergaminos, si llevaban la nobleza en su alma y las cicatrices que da la honradez y el trabajo.

LUCIANO ARIAS U.

Turrialba, Junio 22 de 1933.

IMPRESA GUTENBERG TELEFONO 3877

TELEFONO 4190

IMPRESA ALSINA

ANGULO, TREJOS Y CÍA., S. A.

Almacén de Papelería - Encuadernación

Sellos de Hule

SAN JOSE, C. R.

APARTADO 1309



El campeonato de primeras divisiones

El domingo 2 de julio se iniciará el campeonato de primeras divisiones. La confección de los cuadros no agradó a la ma-

Con ello se pierde el entusiasmo, entra fastidio y se perjudica al espectáculo mismo, puesto que los jugadores no se presentarán en buena forma a los partidos.

Tampoco ha tenido buena acogida la eliminatoria dispuesta entre las primeras divisiones. En las máximas fuerzas sólo 8 equipos hay inscritos, y efectuando dos cada domingo, uno como preliminar y el otro a las 10, bien se pueden realizar las dos vueltas y hasta 3 sin alargar demasiado la

A cargo de INSIDER

Agosto 13, Gimnástica Alajuelense.

Agosto 20, Buenos Aires-Herediano.

Agosto 27, Orión-México.

Setiembre 3, Gimnástica-Alajuela Jr.

Setiembre 19, Herediano-Alajuelense.

Setiembre 15, Buenos Aires-Libertad.

Setiembre 17, Gimnástica-México.

Setiembre 24, Herediano-Alajuela Jr.

Octubre 1, Alajuelense Libertad.

pa la tienen sus maestros, sus managers, las exigencias de los promotores. El boxeo no consiste solamente en el coraje sino más bien en la ciencia del coraje. Se ol-

vida en la actualidad, con demasiada frecuencia el uso de la izquierda que prepara el momento de la derecha, la izquierda clásica de la escuela inglesa, que completa admirablemente a la escuela norteamericana. Es posible que las críticas sean superfluas, pero convendría repetir que el boxeo sin inteligencia no es nada. Es ese y no otro del punto sobre el que hay que machacar.

Despojada la opinión de Carpentier de la exageración a que son tan propensos los que han ido, hay en ella una gran dó-

sis de verdad. Especialmente en los Estados Unidos en donde el espectáculo de un mastodonte como Carnera es plato predilecto de promotores. Habrá que volver a la buena escuela en que el cetro estaba en manos de un Jeffries, un Johnson o un Corbett. Y entonces si que el box no necesitaría de defensores. El negro, sobre todo, fué el más alto exponente de la escuela clásica, apoyada por la dinamita de unos puños poderosos que se movían con elegancia y precisión admirables.

ECOS RAMONENSES

Sensibles fallecimientos

El domingo 11 de los corrientes nos dieron la dolorosa noticia de haber fallecido en Cartago la honorable matrona doña Felicitas Acosta v. de Araya. Como todos los ramonenses sabrán, doña Felicitas vivió mucho tiempo en San Ramón; luego, circunstancias de la vida la hicieron trasladarse a Palmares y de allí al lugar donde reside su buena hija doña Lia de Monge. Doña Fe, como cariñosamente se le llamaba, deja muy gratos recuerdos entre todos los ramonenses, pues ella con sus bondades supo captarse las simpatías de todos aquellos que tuvimos el gusto de tratarla; por eso, en ésta se recibió con profunda tristeza la infausta noticia.

Quisiéramos haber escrito algo digno de su memoria, pero ya que no podemos hacerlo, le ofrecemos a la honorable matrona extinta el homenaje sencillo, pero sincero de nuestras descoloridas palabras. Para sus hijos y demás deudos nuestra más sincera condolencia.

—El trece de este mes, después de una larga y penosa enfermedad, dejó de existir el niño de don Manuel Antonio Quesada. Ese mismo día se efectuó el sepelio que resultó muy concurrido, dadas las simpatías de que goza el señor Quesada. Para él, señora y demás familia, nuestro más sentido pésame.

Fiesta del árbol

Dada la armonía con que trabajan ahora las dos escuelas de Varones y de Niñas de este lugar, el miércoles se verificó la Fiesta del Árbol, re-

sultando bastante lucida. Se desarrolló un espléndido programa e inmediatamente después de terminado, se procedió a la siembra de los arbolitos en el campo de la Escuela.

Salón Teatro

El jueves se exhibió en el salón teatro una linda película alemana. Todo el público se mostró muy satisfecho de ésta.

Ojalá don Paco siguiera trayendo películas así. También podría exhibir películas francesas e italianas que son tan bellas y que hace tanto tiempo que no no se exhiben en San Ramón.

Tabajos en la Escuela

Un día de estos estuvimos conversado con el señor Arredondo, director de los trabajos de la Escuela. Se muestra a pesar de las dificultades con que tropieza en su trabajo por la escases de material, muy agradecido con el apoyo que se le presta para que la obra le resulte buena. Esperamos que el Secretario de Fomento le enviará lo más pronto posible el material necesario y de ese modo tener terminado ese trabajo, pues como decimos anteriormente el señor Arredondo trabaja con las uñas.

La cañería

Los trabajos de la cañería van muy adelantados y si Dios quiere pronto tendremos la gran satisfacción de tomar una de las mejores aguas de la República.

Viajeros

Para su finca «El Tormento» partió el señor Horacio Rodríguez. Grata estaba en ella le deseamos.

—Se encuentra ya de vuelta de su jira por Guanacaste el jovencito Manuel Murillo. Cuentan que estuvo a punto de perderse en aquellas tierras, pero hoy lo tenemos entre nosotros vivo y coleando.

Patronato escolar

El Patronato Escolar integrado por honorables personas de esta localidad ha comenzado a trabajar con éxito. A muchos niños pobres se les ha surtido de ropa y además de eso se les seguirá dando en la Escuela el bollo de pan o plato de sopa.

Salieron en busca de suscritores con dinero, es decir los pudiente darán mensualmente lo que puedan o quieran para remediar muchas necesidades más. Aplaudimos la labor que están llevando a cabo, que es propia de personas preocupadas y de buen corazón.

Junta de Caridad

La semana pasada visitamos el Hospital y salimos sumamente complacidos de los esfuerzos que hace la Junta de Caridad por el adelanto de esta institución. Actualmente están construyendo un bonito y cómodo salón de cirugía que tanta falta hace; ya dentro de poco tiempo nuestro magnífico Dr. Coto tendrá donde darse gusto operando con toda comodidad, pues el que actualmente hay es sumamente pequeño y no reúne las condiciones del caso. No debemos dejar desapercibida la actuación de la Directora de ésta, Srta. Etelvina Quesada, que poseída de un gran corazón y cariño, trata a los enfermos del mejor modo posible, dándose a querer de todos ellos que ven en ella más que una enfermera a una madre abnegada y cariñosa.

Filarmonía

La filarmonía dirigida por el competente músico don Isidro Salazar ha estado ejecutando desde hace unos cuantos meses para acá, selectos conciertos que han cosechado el aplauso de todos los que los escuchan. El domingo pasado dieron un recreo del cual quedamos satisfechísimos. Hay que advertir que el sueldo que ellos devengan es ridículo y están allí más que todo por amor al arte.

Vayan para todos los miembros de la Filarmonía nuestra calurosa felicitación por todos sus progresos alcanzados!

A «La República»

Damos las más expresivas gracias a LA REPUBLICA por la benévola acogida que le da a todas estas notas de carácter informativo, algunas de las cuales no dejan de tener su importancia, sobre todo para todos aquellos ramonenses que viven en otros lugares de la República.

ORFEO

San Ramón, 21 de Junio 1933.

RECUERDOS DEL PASADO



Reproducimos esta fase de uno de los históricos partidos que otrora celebraran Libertad y Herediano, los dos eternos rivales que congregaban a miles de espectadores al rededor de la cancha.

yoría de los equipos. Ya comenzamos a oír las protestas y cuando se estudie la distribución de los juegos y se aprecien las desventajas del sistema, la grito será fenomenal. Qué ocurrió en este campeonato que obligara a cambiar de sistema?

Entendemos nosotros que la finalidad que se debió buscar era la de acortar la temporada de juegos obligando, de ser posible y que si lo es, a todos los equipos a jugar invariablemente cada domingo, pero nunca dejando períodos largos sin la participación de un equipo.

temporada. El objetivo es que mientras dure el invierno haya juegos, pero con la eliminatoria pueden resultar excluidos tal vez los mejores equipos por cuanto tuvieran una o dos mañanas malas.

Los juegos de primeras son los siguientes:

Julio 2, Herediano-México.

Julio 9, Libertad-Alajuela Jr.

Julio 16, Alajuelense Orión.

Julio 23, Buenos Aires Gimnástica.

Julio 30, Libertad-México.

Agosto 6, Alajuela Jr Orión.

Octubre 3, Orión-Buenos Aires.

Octubre 12, Alajuela Jr. México.

Octubre 15, Buenos Aires-Alajuelense.

Octubre 22, Libertad-Herediano.

Octubre 29, Gimnástica-Orión.

Noviembre 5, Alajuelense-México.

Jorge Carpentier y el momento actual

En una entrevista de amigos, publicada por el Gráfico, Carpentier hizo las siguientes declaraciones sobre el boxeo:

Sigo creyendo que el boxeo es un arte y uno de los deportes más nobles: Hoy los nuevos parecen olvidar éso y hasta quizás lo ignoran. Quieren pelear como fieras o como perros. Se diría que están por llegar a morderse. La cul-

OLIMPIA

POR FIN!! Esta noche!! A LAS 9 P. M.
DEBUT del grandioso «ASTRO MEXICANO»

Carlos MANZANO

(La ametralladora humana)

frente al «innoqueable ciclón panameño»

Young UZCUDUN

10 SENSACIONALES ROUNDS 10

Grandioso semifinal: MANUEL LEANDRO vs. ANTONIO LUNA

NOTA IMPORTANTE: En caso de lluvia no será suspendida la función; habrá música desde las ocho de la noche.

Hamburg - Amerika Linie
Hamburgo

Norddeutscher Lloyd
Bremen

SALIDAS DE PUNTARENAS

Para BREMEN, HAMBURGO y ANTWERP, vía Canal de Panamá, (DIRECTO)

M/N. "SEATTLE"..... 26 de Junio

Llevando carga y pasajeros.

Para informes dirigirse a:

VICTOR FABIAN & CIA.—Agentes Generales
SAN JOSE

FELIPE J. ALVARADO Y CIA.—Agentes
PUNTARENAS